

SUSCRIPCIONES
PALMA—Un mes... 1.25 ptas.
FUERA—Tres meses... 3.75
Número del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.
PAGO ADELANTADO

ESTE FALTA

El día 13 de los corrientes fué el tercer aniversario centenario de la muerte de aquel gran Monarca, á quien España y el mundo entero saludan descubriéndose, con el nombre de Felipe II.

Descubriéndose, digo, por que ha pasado ya la época en que protestantes y liberales unían su voz para ultrajar su memoria, porque era la de la España católica y tradicional. Hoy se está rehaciendo la historia arteramente falsificada por las pasiones sectarias, y la austera figura del primer Soberano de los modernos tiempos reaparece tal cual es, gigantesca, colosal, grandiosa, como la juzgaron sus cotáneos, así amigos como enemigos, aquellos apellidándole el Grande y el Prudente, éstos calificándole de «el demonio del Mediodía.»

Personificó á España en la época de su mayor esplendor y majestad; la personificó en el poder de sus armas, en la sabiduría de su legislación, en la habilidad de su diplomacia, en la integridad de su fe, en todo aquello, por fin, en que se nos presenta chica y misera y desgraciada la España de hoy, ludibrio y escarnio de las naciones, como era entonces admiración y espanto de todas ellas.

¿Qué nos falta para ser un gran pueblo y renovar ante el mundo aquellas heroicas edades?

Un hombre como éste nos falta, ó mejor, un espíritu como el de este hombre.

Años ha que no han regido á España españoles, ni leyes españolas, ni espíritu español. Años ha que todo es mejor en España que sus leyes y sus Gobiernos. Años ha que si por algo vive todavía esta pobre nación es por lo poco que va quedándole de lo antiguo; si por algo agoniza y muere, es por lo mucho que de lo antiguo va faltándole de día en día.

La crisis suprema para ella será el momento aquel en que agotado por completo el viejo y opulento patrimonio, se quede sólo con lo que va sustituyendo á aquél, ó sea lo que se llaman, por irrisión sin duda, sus modernas conquistas.

¡Valientes conquistas, gran Dios, que nos están haciendo esclavos infelices de aquellos, á quien un día llevamos atados al carro de nuestro triunfo!

Nos dictan condiciones de vergonzosa paz los Estados Unidos de esa América, que gobernábamos entonces por medio de nuestros poderosos virreyes, nos amenaza con despreciativa mirada de desdén esa Inglaterra, á quien hicimos temblar con sólo enviar á sus costas nuestra armada «La Invencible».

La herejía procaz, que Felipe II tuvo á raya en nuestras fronteras y que con mano fuerte castigó en los países que nos estaban sujetos, es hoy mentira parecida casi absoluta de nuestros destinos, y nos perdona, por decirlo así, la vida á los católicos, á cambio de concedérsela menguada, raquítica, en comunión de legalidad con la suya.

¿Quién ignora que en la España de hoy lo que tiene reconocidos todos sus derechos es la Masonería, y lo que obtiene tan sólo de hecho una cierta tolerancia legal es la Iglesia católica?

A qué hemos venido, y por qué caminos y pendientes, y cuál es el fin que tras eso nos aguarda si atrás no volvemos, he aquí un oportuno programa de materias estudiabiles

con motivo del tercer centenario del gran Rey, que nos ha traído el día 13 de los corrientes.

Ninguna ocasión como la presente para entrar de lleno en ciertas comparaciones y contrastes. A la luz de lo de hoy ¡cuán grande va á aparecernos lo de entonces! A la luz de lo de entonces ¡cuán desastrosado é ignominioso lo de hoy!

Queramos volver á ser lo que entonces fuimos, para ver si logramos ir dejando de ser lo que hoy somos. A tal punto han llegado nuestras decadencias, que ya no podemos esperar el alivio de parciales remiendos ó composturas; la obra ha de ser radical. O radicalmente nos salvamos, ó radicalmente estamos condenados á perecer.

Hay que pronunciar sin empachos ni rodeos la palabra reacción, y acometerla de frente. Representados en Felipe II están los siglos de nuestra grandeza; quien (llámese como se llame) más nos acerque á ellos más cerca está de identificarse con el verdadero espíritu nacional, más en camino nos pone de nuestra completa redención.

Todavía es España entre todos los pueblos del mundo el que más cuantioso conserva el heredado depósito de la católica fe y de las sanas tradiciones. Nunca con más verdad que hoy podría repetirse aquello que escribió Balmes hace cincuenta años: «Hay en España un gran pueblo; sólo falta un gran hombre.»

Pidámoslo á la Providencia de Dios que vela por la suerte de las naciones que no ha condenado á irremisible muerte. No creemos se haya dictado todavía para nuestra patria, aun siendo culpable y pecadora como es, tan espantosa sentencia.

F. S. y S.

POR EL ALMA DE LOS FIELES DIFUNTOS

A propósito de que mañana por la tarde, insiguiendo la laudable costumbre de piadosas personas, empezará la devota novena en sufragio de las Almas de los fieles difuntos, nos ha parecido oportuno para excitar más y más tan santo ejercicio entre los católicos, á pesar de estar muy extendida en Mallorca, recordarles que en el próximo mes de Noviembre cumplirá el noveno centenario que se estableció la fiesta de la conmemoración de los fieles difuntos.

Con este motivo en la ciudad de Parma se va á celebrar dicho acontecimiento con solemnísimas funciones expiatorias, según leemos en *La Semana Católica*.

Vean nuestros abonados el laudable proyecto que, Dios mediante, se realizará en la mencionada ciudad de Parma, á cuyos sufragios nos uniremos en espíritu.—Dice así:

«La piadosa costumbre de consagrar el 2 de Noviembre á la conmemoración de los fieles difuntos, hoy extendida á toda la Iglesia, fué establecida en 998, en varios monasterios benedictinos, por San Odilón, Abad de Cluny. Hijos ilustres de este santo Abad, los Padres Benedictinos de la Abadía de San Juan Evangelista, en Parma, trabajan en la realización de un hermoso proyecto: el celebrár de una manera adecuada este centenario, multiplicando los sufragios por las almas del purgatorio. Al efecto, del 2 al 6 (ambos inclusive) de Noviembre, celebrarán en la citada Abadía solemnísimas funciones expiatorias, con muchas Comuniones, y con el mismo fin se distribuirán

abundantes limosnas á los pobres. Los parientes difuntos de quienes den más de 50 liras tendrán sufragios especiales; los demás donantes gozarán del inmenso bien espiritual que tanto sufragio ha de producir.

»En Parma funciona ya la Junta ejecutiva presidida por el Abad de San Juan Evangelista y compuesta de las notabilidades católicas de aquella ciudad eclesiásticas y laicas. A ella se ha agregado una Junta de señoras, encargada de recoger las limosnas.

»Tan santo proyecto cuenta ya con la protección del Obispo de Parma y la bendición del Sumo Pontífice, el cual lo encuentra plausible porque «no sólo será fecundo en sufragios para las almas del purgatorio, sino también de mucha ventaja espiritual para los fieles que devotamente tomen parte en esta extraordinaria solemnidad.»

(Colaboración de EL ÁNCORA)

Páginas de la Historia

VUELVE GRANADA A PODER DE LAS TROPAS ESPAÑOLAS

17 de Septiembre de 1812

Destrozados los ejércitos franceses de Extremadura y Portugal en la memorable batalla de los Arapiles, los restos del primero tuvieron que replegarse, perseguidos por los anglo-españoles, á las provincias andaluzas, y los del segundo al Centro, quedando por tal motivo, el ejército de Andalucía sin protección por parte de la región extremeña.

Como á esto se unía que el enemigo amenazaba aislar á los ejércitos de Andalucía y Levante del resto de las tropas napoleónicas, y por la parte de Sevilla, corriendo desde Extremadura, estaba llevando á efecto un movimiento envolvente, que podía ser de fatales consecuencias para los imperiales, éstos los que se hallaban en las provincias andaluzas y en los antiguos reinos de Valencia y Murcia, recibieron orden de concentrarse hacia el Centro.

Los aliados continuando su movimiento de avance, perseguían á las tropas francesas en su retirada, y como á éstas no convenía empeñar combate, le rehusaban acelerando la marcha.

El 16 de Septiembre de 1812 llegaron á Granada algunos batallones y escuadrones imperiales, cumpliendo las órdenes de concentración, y como en pos de ellos marchaba á muy poca distancia una columna enemiga, la división del general Ballesteros, sin casi detenerse, abandonaron la ciudad de Alhambra unidas á su guarnición.

Al amanecer del siguiente día hicieron su entrada los aliados en Granada, siendo el príncipe de Angona el primero que penetró en ella.

La guarnición citada fué la última fuerza francesa que abandonó las provincias andaluzas, en las cuales no volvieron á pisar los invasores en el año y pico que aún duró la guerra.

HEPÓICA RESISTENCIA DE LA GUARNICIÓN de Bellegarde 18 de Septiembre de 1794

De todas las plazas francesas que cayeron en poder de los nues-

tros, durante la guerra que España declaró á Francia en consecuencia de los desmanes de los convencionales, solo Bellegarde continuaba en poder de los españoles á mediados de 1794, y por este motivo las fuerzas que la tenían sitiada desde mediados de Mayo hacían titánicos esfuerzos para apoderarse de ella, al mismo tiempo que otras se oponían al avance de las tropas de socorro que se enviaban á los sitiados.

El conde de la Unión, que tenía establecida su línea en el Muga, de Llers hasta el mar intentó varias veces ir en socorro de Bellegarde, cuya guarnición había quedado completamente aislada del resto del ejército español, por cuyo motivo libró rudos combates; pero aunque obtuvo algunas victorias, no pudo llegar hasta la plaza sitiada quedando por lo tanto los defensores reducidos á sus propias fuerzas, cada día más reducidas, porque ni aun los alimentos que les escaseaban podían procurarse.

No obstante esto, y que la esperanza de socorro estaba casi por completo perdida, el marqués de Vallesantoro, gobernador de Bellegarde, rechazó dos intimaciones de rendición, con gran contento de sus soldados. Sin embargo, debido á que en la plaza se carecía de noticias del ejército y de las operaciones, y á que ya era inhumano continuar resistiendo por haber muchos cadáveres insepultos, más de 400 enfermos y hallarse los que podían pelear, unos 1.000 hombres desnudos y medio muertos de hambre, Vallesantoro pidió capitular. Bellegarde fué evacuado con todos los honores de guerra, el 18 de Septiembre.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción.)

DE ACTUALIDAD

Con este mismo epígrafe publica la excelente revista católica *España Cristiana* un artículo del cual cortamos el siguiente fragmento:

«¡Ah!, mi querido D. Manuel! Si me fueses dado señalar con el dedo al enemigo de la causa católica y de la reacción verdadera, sabrían todos dónde se venden prebendas eclesiásticas por muchos miles de pesetas, y quien... les diría sin ambages, á los que quisieran oírme, desde qué puntos estratégicos, así de dentro como de fuera de España, se rompe el fuego sobre nosotros solo porque conservamos íntegras las tradiciones de nuestros antepasados; solo porque no hemos prevaricado todavía, ni hecho girónes la bandera de nuestra Unidad católica; solo porque apreciamos más que nuestra sangre y nuestras vidas, el único timbre glorioso de nuestras pasadas grandezas. ¡Ojalá tuviésemos los católicos españoles bríos y pujanza para arrojar de este bendito suelo á todos los enemigos de la Religión y de la Patria! Mas hoy, que sentimos enervadas nuestras fuerzas por el artero Liberalismo, entronizado en las altas esferas de nuestra legislación política y religiosa, urge callar y sufrir, porque otra cosa no se puede. Si hablásemos, nuestra voz se perdería en el vacío; y gastaríamos inútilmente nuestras energías, si tratásemos de sacudir el ominoso yugo que hoy gravita sobre nosotros. Callemos, pues, y suframos hasta que llegue la hora de las divinas venganzas, haciendo entré tanto pagar caro al enemigo los palmos de tierra, que intente arrebatarnos. Esa hora no podrá

tardar mucho, pues vemos que los acontecimientos se precipitan con una velocidad pasmosa. La anarquía y la disolución en que viven hoy las gentes, aún las que de católicas se precian (como se lo indicaba á V. en mi anterior), en parte alguna se presenta más al natural que en el estadio de la prensa moderna.

Los periódicos reflejan el estado moral y las costumbres de los pueblos.»

MAQUINACION ARTERA

Mala jornada para el gobierno la jornada parlamentaria del 7; pero por extremo triste y dolorosa fué, y de perdurable recuerdo será, para la nación.

El espectáculo dado en el Senado es de los que dejan una impresión profunda; de aquellas impresiones que el tiempo no puede borrar, y que antes al contrario, ha de ir agrandando, porque todas las consideraciones y comentarios que el recuerdo sugiera no pueden ménos de ser virtualmente corrosivos.

La importancia y gravedad del espectáculo no están tanto en las acerbas censuras y en los conceptos denigrantes de que hizo objeto el señor conde de las Almenas á los oficiales, jefes y generales de nuestro ejército, como en la actitud manifiestamente insidiosa del gobierno; actitud notoria, que no supieron disimular los mismos ministros de la Guerra y de Marina, á quienes pudieron ver los señores senadores momentos después de terminado el tristísimo debate, en los pasillos departiendo amigablemente con el orador.

Se comprende que la rudeza y lo inesperado del ataque sorprendiera á los generales que toman asiento en la alta Cámara y les ofuscará de tal modo que no atinasen, como realmente no atinaron, á dar una respuesta clara y cumplida en vindicación propia y de los compañeros y subordinados suyos; pero no se concibe que el gobierno ojera con frialdad, las acusaciones inauditas lanzadas contra un organismo que es representación, garantía y salvaguardia del honor, de los derechos y de todos los intereses morales y materiales de la nación, como si digéramos la esencia de la patria.

Las palabras del Sr. Romero Giron, pronunciadas á la postre del debate en defensa de la institución armada, lejos de disipar las sombras, contribuyeron á condensarlas, en términos tales que casi todos los juicios desfavorables, y no fueron pocos, que se hicieron sobre la conducta del ejército más se fundaban en las reticencias é insinuaciones del ministro de Ultramar que en las acusaciones terminantes del conde de las Almenas.

Esta doblez del gobierno ha tiempo que la hemos descubierto y denunciado. Hace dos meses, á principios de Julio, advertimos á nuestros amigos que el gobierno y sus cómplices y auxiliares para alejar de sí las tremendas responsabilidades que les abrumaban, y aprovechando el gran trastorno que en todos los ánimos había producido la inmensa catástrofe de Santiago, estaban urdiendo una labor, la de encender pasiones, fomentar discordias y crear antagonismos entre el ejército de tierra y el ejército de mar; para convertir todas las iras en una sola furia y hacer de ésta blanco á una de las instituciones nacionales que han dado páginas más honrosas á nuestra historia. Dijimos entonces que el mismo escaso cuidado que el gobierno había tenido en amparar el crédito y buen nombre del cuerpo de la armada, tendría á no tardar si alguien se atrevía á poner en entredicho el honor del ejército de tierra.

Más tarde, haciéndose eco del excelente é integérrimo diario de Barcelona *La Voz de la Patria*, han dado todos nuestros queridos compañeros de provincias la voz de alerta para que nuestros amigos no se hicieran cómplices inconscientes de esa maquinación artera de los partidos políticos que usufructúan el poder.

Conceptos que los ministeriales procuran difundir con apreciaciones propias, que tienden, no solamente á eximir de responsabilidad al gobierno, sino á confirmar la falsa creencia de que los únicos culpados son los militares que han hecho la guerra, y que los ministros están bien pertrechados para probar que no les alcanza la menor culpa por los desastres de las escuadras y las

capitulaciones de Santiago y Manila, y que la dirección de la campaña fué exclusiva de los generales de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Como permitió ántes el gobierno que se publicasen aquí todas las especies ofensivas juvenadas por la prensa yanqui contra nuestros marinos, ha autorizado ahora, que se hiciesen públicas las manifestaciones injuriosas del señor conde de las Almenas contra los oficiales, jefes y generales del ejército de tierra. La doblez es harto notoria.

Repetimos, pues, lo que dijimos, que la discusión de todo lo que á la guerra se refiere, tiene necesaria é inevitablemente que ser pública, porque así interesa que sea, en primer término y más que á nadie, al elemento militar, que no puede continuar sometido á esa atmósfera de perjuicios formada por el propio gobierno.

UN PUENTE PENOMENAL

Un puente gigantesco se proyecta construir por encima del canal de la Mancha para unir á Inglaterra con el continente, pues ya hace muchos años que se ventila esta cuestión.

El gobierno inglés dice que el asunto sigue su curso, lenta y sabiamente porque se trata de una empresa descomunal y de una importancia económica incalculable.

Vamos á continuación á dar algunos datos acerca de esa obra que en porvenir no lejano será una de las mayores maravillas de la industria moderna.

La longitud del puente de referencia será de 33,450 metros. Tendrá 73 tramos que descansarán en 72 pilas separadas por intervalos alternos de 400 y 500 metros. Según los estudios que se han hecho de la hidrografía y construcción del suelo del Pas de Calais, la profundidad mínima de los cimientos será de 34 metros bajo el nivel del mar y la profundidad máxima 51 metros.

Los rieles estarán colocados en carriles acanalados que harán imposibles los descarrilamientos, y las vías estarán protegidas por pantallas de enrejado que tendrán por efecto romper la fuerza del viento y permitir el paso de los trenes aun durante las mayores tempestades.

Según los cálculos de los ingenieros franceses é ingleses que en el proyecto se han ocupado, esa inmensa obra podrá llevarse á cabo en el espacio de seis á siete años, y su coste no excederá de 800 millones de francos, incluidos los intereses del capital durante la construcción.

En cambio los beneficios que ha de reportar serán enormes. Una vez terminado el proyectado puente y los ferrocarriles rusos, transcapiano y transiberiano, actualmente en construcción. Londres estará en comunicación directa terrestre con el Asia Central, con la India, con los puertos de la China, regiones entre las cuales el tráfico inglés es considerable. Entonces Inglaterra estará á un paso, no solamente de dichas regiones y de todas las naciones europeas, sino también del Japón, de Australia, de Oceanía y del Africa Oriental.

Según las estadísticas oficiales del Board of Trade (Ministerio de Comercio), el tráfico entre Inglaterra y el mundo entero asciende á 71 millones de toneladas, con un valor de 18,000 millones de pesetas. Con las naciones europeas del continente cambia Inglaterra 43 millones de toneladas por valor de 8,000 millones de pesetas. A esto hay que añadir los tráfico asiático, australiano y africano, que en ambos sentidos atraviesan á Europa por Suez, el Pas de Calais y el mar del Norte, é importan cinco millones de toneladas, con un valor de 4,000 millones de pesetas.

El total que resulta de 47 millones de toneladas, valiendo 12,000 millones de pesetas, aumentará indudablemente por la construcción misma del puente, y crecerá de año en año, pues es un fenómeno observado en todas partes que las grandes vías de comunicación acrecientan la circulación de personas y mercancías.

No es, pues, arriesgado calcular que el tráfico de mercancías aumentará en una tercera parte, y el de viajeros que cruzan el estrecho, actualmente en número de 600,000, se cuadruplicará con la construcción del puente, pudiendo éste proporcionar un beneficio anual de 200 millones de francos, ó sea un 25 por 100 del capital desembolsado.

La Compañía del Chamal Britje no quiere pasar por opt mista, y admite como base de sus cálculos un tráfico de mercancías de cinco millones cien mil toneladas, y de 1,000,000 de viajeros, llegando á un rendimiento anual de 85 millones de francos, ó sea más de un 10 y 1/2 por 100.

Por magníficas que parezcan estas perspectivas, nadie duda de su realización. Hay que añadir que no sería Inglaterra la única nación que sacaría prove-

cho de aquélla obra de construcción, pues también Francia, Rusia, Alemania, Austria-Hungría, España, Italia, Suiza, Holanda y Portugal verían por ella grandemente beneficiado su comercio con la potente Albión.

(Gaceta de Obras Públicas.)

RECORTES

Los seis que á continuación insertamos son tomados de la revista *España Cristiana*, los cuales muy bien pueden servir, cuando menos, para satisfacer la curiosidad de los lectores de EL ANCORA con las verdades que en ellos se manifiestan:

El Progreso de Játiva, periódico librepensador, llama *podenco* al Sr. Arzobispo de Sevilla por haber sido el primero que condenó á uno de los mil papuluchos prohibidos ya desde su nacimiento por el sentido común y la decencia. Esta frase de *podenco*, lejos de perjudicar, honra mucho al Prelado, pues en el juicio de Dios á ninguno de sus Ministros se le castigará por haber sido *podenco*, pero sí por haber sido *perro mudo*.

El General Polavieja se halla identificado con la política del Sr. Silvea, según acaba de manifestar en los baños de Panticosa. Suponemos que devolverá el dinero á los católicos que le regalaron una espada de honor, porque silvelista y católico son dos personajes que se dan bofetadas.

Hablar de la responsabilidad de los Ministros, según *El País*, es hablar de la mar. ¡Carol pues aunque no sean todos Ministros de Marina, todos han tenido arte y parte muy directa en los desastres marítimos. De manera que no se puede hoy hablar de los mares, ni aun para tomar baños, sin acordarse uno de los causantes de nuestro empuñecimiento naval. Y lo que merecen los Ministros de casi todo el presente siglo es... la mar de maldiciones.

El Globo dice, con gran desvergüenza, que las escuelas de los yanquis en Filipinas enseñarán algo más provechoso que lo que pueden enseñar los frailes. Lo extraño es que los canallas enemigos de los frailes, en vez de mandar sus hijos á las escuelas yanquis de Filipinas ó á las escuelas laicas de la Península, continúan encomendando su educación á los Padres Jesuitas, Escolapios ó de otras Ordenes religiosas. ¡Farsantes!

Según cálculos de persona que lo entiende, los hombres pueden pasar sin alime to de veinte á treinta días, no faltándoles agua. Lo que tenemos el gusto de participar á los maestros de Afarrasi, que no han cobrado en veinte meses; á los coadjutores de toda España, que perciben del Gobierno la mitad de lo que cobra un barrendero, y á los capellanes del Hospital civil de Valencia que siempre van siete ú ocho meses atrasados al resto de la humanidad: de modo que si han cobrado el Diciembre del 97, ahora están ellos en el invierno bufando de calor.

Los periódicos liberales copian la Circular del Sr. Obispo de Tarazona en la que se condenan las diversiones públicas... y á renglón seguido insertan la lista de los espectáculos teatrales ó taurinos. Esto es una burla sangrienta que se hace de los Prelados y de las disposiciones eclesiásticas. Pero no tienen culpa solamente los periódicos liberales, sino las familias católicas que con su caudal sostienen esa prensa del Infierno.

LAS REFORMAS EN EL BACHILLERATO

A título de mera información copiamos los siguientes datos referentes á las reformas aquellas, que encontramos en la prensa de Madrid:

«La base de todo el pensamiento del señor Gamazo estriba en mayor amplitud y desarrollo de los estudios de la segunda enseñanza, como fuente que deben ser de la cultura general y de los conocimientos necesarios para todos los usos de la vida.

Ensanchárase en primer término el estudio de la gramática castellana, estableciéndose dos cursos en vez de uno. De francés se conservan los dos años actuales, y de latín se establecen tres, que serán los cuarto, quinto y sexto del bachillerato.

Resultará, pues, ampliada en un año la segunda enseñanza.

El catedrático de retórica y poética tendrán tres clases alternas de preceptiva, literatura española é historia del arte, gozando como el de latín de gratificación por su aumento de trabajo.

El profesor de psicología, lógica y ética explicará también tres clase al-

ternas como los anteriores: psicología en un curso, lógica y ética en el segundo y derecho usual en el tercero.

En la sección de ciencias, además de la separación de la física y la química, habrá una asignatura especial de higiene, otra de contabilidad, dándose más amplitud á la organografía.

Las matemáticas y la agricultura se darán también con más extensión.

Este plan tiene mucha semejanza con el del señor Groizar, que se suspendió antes de adquirir desarrollo.

El exámen de ingreso en la segunda enseñanza será más riguroso que actualmente.

También para la entrada en estudios superiores se exigirán exámenes previos y distintos para cada carrera, á cambio de los años preparatorios que se suprimen. Los exámenes serán presididos por los mismos catedráticos, á fin de que éstos solo tengan en sus clases los alumnos que con seguridad están bien preparados.

Parece que este previo y triple ejercicio no será mera fórmula y ha de revestir todos los caracteres de seriedad. Se exige, en primer término, traducir con la preparación de dos horas y pudiendo manejar diccionarios, un clásico latino, otro trozo selecto de lengua francesa, y uno, por fin, del alemán.

Según la diversa carrera á que el alumno aspire será el otro ejercicio, en el que se preguntará al examinando de todas las asignaturas que se relacionan con la facultad en que pretenden matricularse.

Si ha de entrar, por ejemplo, en la facultad de medicina, serán estas preguntas de higiene, organografía, etc.: si en la facultad de filosofía y letras, de literatura, psicología, historias, etc.

Además de estas líneas generales del nuevo plan, comprende éste varias reformas que no pueden desarrollarse todavía, alguna de las cuales se refieren á las asignaturas de cada facultad.

También reforma en algo esencial el reglamento de oposiciones á las cátedras.»

DE LONDRES

8 de Septiembre.

El movimiento *madhista* que hace diez y seis años arrebató la mitad de sus súbditos al jedive de Egipto ha pasado á la historia. Las puertas del Sudán Egipcio han quedado nuevamente abiertas á la civilización europea, no mucho tiempo después que las de la Nubia.

Una sola jornada ha bastado al general en jefe Kirgener-Baja para deshacer al ejército derviche, enarbol r la bandera anglo-egipcia en Ondormann y poner en fuga al califa Abdulrah, sucesor de Madhi.

La versión que parece más aproximada á la verdad de las bajas del enemigo, es la que las fija en 15,000. Como sus fuerzas calculábase en 35,000 hombres, en un principio inspiró alguna inquietud lo que pudieran hacer los veinte mil restantes, de cuyo fanatismo todo era de temer. Pero el general en jefe ha hecho por telegramo una afirmación categórica: «los restos del ejército enemigo se han rendido». Las 15,000 bajas serán, no cabe duda, con la batalla sostenida por la mañana, en las inmediaciones de Ondormann y antes de la ocupación de la ciudad. Los restantes 20,000 hombres debieron rendirse á la caballería perseguidora. Si esto no fuera así, el éxito de la campaña sería muy discutible, según apunté en mi última.

El general Kirgener ha mandado cuatro cañoneras Nilo arriba con encargo de perseguir al califa. Una ha regresado ya y otras dos se esperan de un momento á otro; de suerte que el buen suceso de la misión depende no más que de la cuarta. Pero aunque no se le dé caza, sin ejército y sólo con la impedimenta del *harem* y el tesoro, el sucesor del *madhi* ve á buscar una muerte segura por aquellos desiertos parajes.

La dominación anglo-egipcia puede con esto darse por segura en toda la región del alto Nilo, esto es, hasta los grandes lagos: tanto es así, que las tropas inglesas que han tomado parte en la campaña han recibido ya orden de regresar al Cairo.

Bien es verdad que ciertos informes suponen á la misión francesa del capitán Marchand establecida en el Bar-el-Gazal, territorio enclavado en la región dicha. Pero la noticia no está confirmada y aunque lo estuviera nuestro Gobierno sabría hacer respetar los derechos del Egipto sobre aquella provincia, que hasta 1882 estuvo gobernada por delegados del jedive y sobre la que la insurrección *madhista* no ha podido dar el menor derecho á Francia. El canciller del Echiquier dijo bien claro y en ocasión solemne, en la Cámara de los Comunes, que todos los territorios del valle del Nilo, desde su desembocadura en el mar hasta su origen en los grandes lagos, son ingleses ó egipcios, y que Inglaterra no toleraría de cualquier otra potencia la menor tentativa contra ellos.

Las sangrientas matanzas que acaban de ensangrentar la ciudad de Candia han

puesto nuevamente sobre el tapete la cuestión de Creta.

El populacho musulmán, armado por las autoridades de Abdul Hamid y secundado por las mismas tropas regulares turcas, ha hecho espantosa carnicería en la población cristiana, según un plan de antemano concebido, como sucede siempre en casos parecidos. El pretexto halláronlo los asesinos en el disparo de fusil de una centinela inglés (ya es sabido que la zona de Candia corresponde á la ocupación británica) á quien uno de ellos habia asestado una puñalada. Lo demás ya es conocido: los mahometanos mataron á 20 marineros de uno de nuestros barcos de guerra, fondeados en el puerto y obligaron á embarcarse á 5 soldados que estaban acuartelados, después de lo que pudieron impunemente entregarse á un saqueo de las casas de los cristianos, de los cuales murieron ochocientos (quinientas muertes ya están comprobadas); entre ellos nuestro vice consul. Los barcos de alto bordo acudidos á toda prisa de La Canea han procedido á un bombardeo saludable, que ha intimidado á los musulmanes. De Malta despachóse inmediatamente medio batallón que ha llegado ya á Candia. A estos refuerzos seguirán otros y Francia é Italia seguirán nuestro ejemplo.

Créese que este nuevo crimen servirá de motivo á las cuatro potencias todavía interesadas en la cuestión para exigir el inmediato llamamiento á Turquía de la guarnición otomana de Creta, y las moverá á fijar un régimen definitivo para esta infortunada isla.

Desde luego nuestro consul en La Canea reclama del gobernador turco el desarme inmediato del populacho musulmán. Sin duda necesitaba Europa de tan terrible advertencia para decidirse á obrar.

El tratado de alianza anglo-alemán ha quedado reducido á un convenio sobre cuestiones coloniales, sin más importancia —quizá con menos— que el que no ha muchos meses ajustamos con Francia. Por el de hoy los Gabinetes de Berlín y Londres se ponen de acuerdo con respecto á la sucesión del rey de Samos—archipiélago oceánico protegido por Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos— y el primero asiente á que el segundo entable con Portugal negociaciones encaminadas á la venta de la magnífica bahía de Delagoa, al Sud de la colonia portuguesa de Mozambique, y de tiempo codiciada por nuestros diplomáticos. Ahora solo resta obtener el consentimiento del principal interesado que no se estima difícil dada su apurada situación financiera.

DE PARÍS

El Ilmo. Obispo de Blois ha sido citado á comparecer ante el Juzgado de Montrichard por el delito de procesión.

Es indescriptible la indignación que ha producido entre los católicos franceses la noticia que antecede. Fácil sería que esta indignación se manifestara contra el Gobierno republicano y áteo de una manera bien poco agradable, atendida la excitación y las protestas que se organizan por todas partes.

Los católicos no son revolucionarios: no se les encuentra jamás entre los elementos de desorden. Son ciudadanos pacíficos que pagan sus impuestos de sangre y dinero á la patria. Hasta obedecen sin resistencia al Gobierno actual de Francia, porque así lo manda el Papa.

¿Qué piden en cambio? Pues solamente que en días determinados del año puedan salir de las iglesias y pasar en comitiva por las calles, precedidos de sus pendones, y cantar himnos de alabanza y agradecimiento á Dios.

Grandes son los servicios que la Iglesia ha prestado á la civilización; muchos los hombres eminentes que está dando á Francia, é incalculables los actos de caridad y abnegación que constantemente practican los católicos. Sin embargo, continúa el Gobierno negándoles el derecho de salir á la calle y procesa á los Obispos y sacerdotes que se limitan una vez al año á presentar solememente por las calles la Sagrada Eucaristía y castiga á los que autorizan públicos actos de rogativas, como sucede en Lorient.

De esta manera indigna corresponde el Gobierno francés á los repetidos actos de consideración y benevolencia de León XIII, los cuales acaba de confirmar ahora con el documento al cardenal Langeneux ratificando á Francia el protectorado de los cristianos de Oriente, sin distinción de nacionalidad.

De modo que ante los países orientales nuestra nación continúa siendo el soldado de Cristo; el guarda, la defensora del mundo cristiano. Con lo cual se extiende y perpetúa nuestra influencia; con gran ventaja de los intereses morales y materiales del comercio, y nuestro idioma se generaliza en aquellas apartadas regiones.

Por desgracia nuestro Gobierno nada tiene de cristiano en Europa, y tampoco lo será más en Oriente, á pesar de la misión especial que le está confiada.

¿Cómo ha de descomponer Francia la protección de los cristianos de las demás naciones si está en guerra abierta con los de su propia nacionalidad? Nuestro Go-

bierno hace arrancar las cruces de las escuelas y cierra los hospitales en los que sólo intervienen ministros de la Religión, ó bien los arroja de ellos.

Nuestros patriotas callejeros, los que sólo buscan el concepto que Francia ha de merecer á las naciones, se entusiasman porque el Papa ha ratificado nuestro protectorado en Oriente en vísperas de emprender Guillermo II su viaje á Palestina.

De modo que el Emperador de Alemania en persona será nuestro protegido desde el momento que desembarcará en Palestina. Ya no será nuestro rival, sino nuestro vasallo; y esta única consideración llena de entusiasmo á los franceses, cuando en realidad tendría el Gobierno de preocuparse al llenar la misión que la Santa Sede le concede.

París 10 de Septiembre de 1898.—B.

NOTICIAS GENERALES

Vamos á ofrecer un dato á los que no ven clara la conducta de los periódicos liberales en la tremenda cuestión de nuestras malamente acabadas guerras.

Sólo el Gran Oriente español cuenta con 405 afiliados, que colaboran en 785 periódicos en los cuales sin duda procurarán dichos escritores desviar á la opinión pública, según los mandatos de las logias, y así se refleja á diario en la prensa de gran circulación de Madrid y de Provincias.

El Boletín Eclesiástico de Santander publica la circular del Sr. Arzobispo de Sevilla, precedida del siguiente preámbulo:

«Por si aún se repartiesen por nuestras diócesis números de la reciente publicación periódica *Vida Nueva*, nuestro Excelentísimo Prelado recomienda con todo interés, como si fuese dictada por él, la lectura de dicha circular.»

Está bastante adelante el proyecto de la creación en Castellón de una sociedad contra la blasfemia.

Las personas amantes de la gloria de Dios están entusiasmadas y dispuestas á denunciar á los blasfemos.

La Religión, la ley y la más elemental educación están interesadas en que prospere la idea.

Con fecha 22 de Agosto ha publicado un bando el Alcalde de Astorga prohibiendo la blasfemia y la inmoralidad. En él declara estar resuelto á reprimir con energía la blasfemia y todo cuanto tienda a la relajación de costumbres, causa de gravísimos daños al individuo, á la familia, á la religión y á la Iglesia.

Después de permanecer unos cuantos días en Segovia ha ido á Santander el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, quien allí visitó el hermoso Seminario de Comillas.

Su Santidad el Papa León XIII ha nombrado Prelado deméstico al Dr. D. José Cadena y Eleta, Vicario general y provisor de la diócesis de Madrid Alcalá.

El Rdo. Obispo de Tortosa ha dirigido al clero y fieles una notable Pastoral en la que con apostólica entereza afirma que el liberalismo y la masonería son los causantes de la ruina de España y los autores de todos los desastres recientemente sufridos.

El nuevo Obispo de Sigüenza, Fr. Toribio Minguella, ha dirigido una carta pastoral á sus diocesanos con motivo de su entrada solemne y toma de posesión.

AVISO

Se desea adquirir toda clase de monedas y objetos de

ORO

Unica casa en Mallorca que paga la bonificación más elevada.

Para mayor comodidad de los que quieran ceder objetos y monedas se pasará á domicilio dando aviso en la calle de

San Miguel, 44, Palma

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa.

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa.

Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Precios baratos y géneros buenos

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Cuarto creciente, el 22. Sale el sol, á las 5'42. Pónese, á las 6'7.

MAÑANA

(280) 18 (105) DOMINGO

SANTO TOMÁS DE VILLANUEVA ARZOBISPO DE VALENCIA

Cuya caridad para con los pobres le hizo tan famoso que su nombre está de tal manera identificado con aquella virtud, que sus limosnas son celebradas por toda la santa y universal Iglesia.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA. Las clases obreras. Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

PROPÓSITO. Orar y dedicarse á promover el bien de los obreros.

Oficio Divino.—Día 18.—Domingo XVI después de Pentecostés. De los siete Dolores de la Santísima Virgen María. Blanco. Doble mayor. com. de Santo Tomás de Villanueva Obispo y de la Dominica: Vísperas com, de los Santos Jenaro etc Mártires, de Santo Tomás y de la Dominica.

CUARENTA-HORAS

En San Felipe Neri, continuarán las Cuarenta Horas dedicadas á los Dolores gloriosos de la Santísima Virgen: exposición á las seis de la mañana. A las diez tercia y la misa solemne con sermón que predicará el P. Antonio Gamundi, filipense, y al anochecer meditación, estación á la Santísima Virgen y la reserva.

CULTOS

En el Socorro, fiesta dedicada al glorioso Patriarca San José; á las diez y media misa y sermón en la que predicará el P. Fortunato Sancho; agustino.

En Santa Clara, fiesta de la Santa Faz; á las diez, misa cantada y sermón que dirá el P. Antonio Tomás.

En la Merced, á las diez, se cantará misa solemne y sermón en honor de Santa María de Cervellón, protectora de los navegantes.

En la iglesia de Montesión, á las siete y media de la mañana, misa de comunión para los Seglares Católicos. Por la tarde á las seis y media el ejercicio de retiro.

En el Oratorio del Cementerio de esta ciudad, á las cuatro de la tarde se dará principio á la novena que anualmente se celebra en sufragio de las almas del purgatorio, siendo el orador D. Miguel Parera, catedrático del Seminario Conciliar.

ORACION NOCTURNA.—En San Miguel, á las nueve.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolás, á la Virgen del Buen Suceso.

Lunes.—En San Felipe Neri, concluirán las Cuarenta Horas: exposición á las seis. A las diez tercia y la misa mayor; y al anochecer el ejercicio del Patriarca San José, estación, Te-Deum y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolás, á la Virgen de Lluç.

RONDAYES MALLORQUINES

JORDI DES RECÓ

Acaba de publicarse el tom III de Aplech de Rondayes Mallorquines den Jordi des Recó; (Antoni M. Alcover. Pre).

Se ven a 2 pesetes en les Llibreries den Guasp, Falou, Puigredon y Amengual y Muntaner.

La Farmacia SAN JOSÉ prepara la Magnesia efervescente San José y la expende en botes y en papeles de 0'05, 0'10, 0'15, 0'20 pts. etc.—Colón, 34 Palma.

DE LA CAPITAL

Repique de campanas.—A la hora de estar en prensa nuestro periódico lo verifican las de la Merced, elternando una banda de música, que en la plaza de la misma iglesia toca escogidas piezas. Su objeto es anunciar al vecindario las próximas fiestas de la Virgen su titular.

Reunión.—Ayer á la una de la tarde, bajo la presidencia del señor Gobernador, se reunió la Comisión permanente en el palacio de la Diputación provincial con objeto de resolver los asuntos pendientes.

Itinerario.—El Sr. Inspector de 1.ª enseñanza de esta provincia, en la práctica de la visita ordinaria durante el próximo año escolar, á las escuelas públicas y privadas es el siguiente:

Lluchmayor, Randa, Pina, Algaide, Santa Eugenia, Biniali, Sanelles, Costix, Sineu, Llorito, Maria, Santa Margarita, Muro, Alondia, Pollensa, La Pobla, Bújer, Campanet, Moscarí, Caimari, Manacor, Biniamar, Selva, Inca, Llabí, Lloseta, Binisalem, Consell, Alaró, Santa María, Pont d'Inca, Pla de na Tessa, Marratxí.

Islote.—Habiéndose instruido por esta Delegación de Hacienda, el oportuno expediente de denuncia, á instancia de D. Federico Carbó, se hace saber que los que se crean con derecho á un pequeño islote, conocido con el nombre de Salina, del término de Formentera, deberá justificarlo dentro el plazo de quince días, uniendo á la solicitud los documentos en que apoyen aquel derecho.

Feria.—En la populosa villa de Manacor tendrá lugar mañana la feria, la que promete estar muy concurrida de mercaderes y negociantes.

La Compañía de los ferro-carriles ha dispuesto que además de los trenes del itinerario salgan los extraordinarios siguientes:

De Palma á Manacor, á las siete mañana.

Del Empalme á Manacor, á las dos tarde.

De Manacor á Palma, á las doce cuarenta y cinco tarde y siete noche.

Un mulo.—En el depósito de Tirador se halla detenido un mulo que fué encontrado abandonado en las Enramadas, extramuros de esta ciudad.

Multa.—Un individuo que había promovido escándalo en la vía pública fué castigado con una multa de 250 pesetas.

Exámenes.—En el Instituto de esta provincia se celebraron ayer los extraordinarios de Religión y Moral y de Arimética y Algebra. Hoy han empezado los de Geometría.

Telegrama.—En la estación telegráfica de esta ciudad se halla detenido uno que dice: Giner, lista de telégrafos.

Para Marsella.—Ayer tarde salió para dicho puerto el vapor Ciudad de Mahón, en donde entrará en el dique para limpiar sus cascos.

Correos.—A las seis de la tarde de ayer zarpó de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona el vapor Lulio, llevándose correspondencia, pasaje y efectos del país.

Hoy á las siete de la mañana ha entrado en su fondeadero de este puerto procedente del de Barcelona el vapor Belver.

Más tarde lo ha efectuado el vapor Unión, procedente de Valencia á Ibiza.

A las nueve y media ha salido

el vapor Cataluña para Ibiza y Alicante.

Esta tarde á las seis saldrá para Mahón el vapor Menorquín.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCOR)

Sobre la isla de Luzón

Madrid 15 á las 4 m.

Telegrafian desde New York que el popular diario el Herald dice que la mayoría de los ministros yanquis son partidarios de la ocupación permanente de la isla de Luzón.

Ruptura

Cablean desde Roma que las relaciones entre los gobiernos de Italia y Colombia se han roto.

Espéranse con impaciencia detalles.

Socialistas italianos

Madrid 15, á las 4 m.

Los últimos despachos que se han recibido de Roma dan cuenta de que se han llevado á cabo muchas detenciones de socialistas.

Entre estos figuraban dos periodistas bastante conocidos.

La policía ha recogido varias proclamas en las cuales se excitaban el levantamiento popular.

Habla el general Macías

El general Macías ha telegrafiado al gobierno desmintiendo que aceptara la invitación que le hicieron los marinos yanquis de pasar á bordo de la escuadra enemiga.

Lance de honor

Madrid 15 á las 11 m.

Se comenta mucho la salida del Conde de las Almenas en el subexpres para la frontera de Portugal. Se supone inevitable el lance concertado entre éste y el Gener. I Primo de Rivera.

La escuadrilla

Madrid 16 á las 11 m.

El general Ríos cablegrafía al Ministro de la Guerra que la escuadrilla echó á pique en aguas de Marbate el vapor Bulacan que enarbolaba la bandera insurrecta.

Los del Bulacan tuvieron muchas bajas. Nosotros dos heridos.

El Fomento y Polavieja

El Fomento del trabajo y la producción Nacional de Barcelona ha enviado su testimonio de adhesión por las declaraciones hechas en la carta manifiesto que leyó en el Congreso el Sr. Gasset.

Crisis

Circula con mucha insistencia la noticia que el Gobierno al someter á la Corona la cuestión de confianza se declarará en crisis.

Almenas y Primo

Desmientese el rumor de que se haya efectuado el encuentro de que se habla entre el Conde de las Almenas y el general Primo de Rivera en la frontera portuguesa.

Prisioneros

El Gobierno no ha recibido contestación de los Estados- Unidos á la nota que se le pedía ordenase á los tagalos libertasen á los prisioneros españoles que retienen en su poder.

La Comisión

Sopñese que se nombrará ma-

ñana. Probable la presida Montero Ríos.

Alemanes en la Frontera

El Conde de las Almenas al apearse del tren en Palencia de Alcántara fué objeto de una entusiasta ovación por parte del pueblo.

Hablando de los sucesos de la tiente actualidad dijo que se mostraba satisfecho de haber interpretado con las palabras que pronunció en el Senado los verdaderos deseos de la opinión pública, añadiendo que deploraba le hubiera privado de decir lo que tenía decidido la lectura del Decreto suspendiendo las sesiones.

Anarquistas

En Roma y en las más importantes poblaciones de Italia la policía ha detenido á numerosos y significados anarquistas.

El temporal

En Málaga los últimos temporales de levante han causado averías en la escollera y destruyendo totalmente los baños de la Caleta.

Weyler

Mañana (el despacho es de 16,4 m.) saldrá para Barcelona y Palma el general Weyler.

Tranquilidad

El general Ríos telegrafía reina tranquilidad completa en Visayas.

El motín de Vigo

Madrid 16 á las 11 m.

Van llegando noticias que permiten formar idea del motín provocado por la llegada del general Toral á bordo del Alfonso XII.

La escitación patriótica que reinaba logró formar un compacto grupo que silbó y apedreó el Hotel que ocupaba el general Toral que á su desembarco había sido objeto de muestras de desagrado del público que lo presenciaba.

Los amotinados daban vivas á los soldados y pedían su inmediato desembarco.

El general Toral para librarse de las iras populares salió del Hotel ganando en un bote la cubierta del trasatlántico León XIII.

Numerosas embarcaciones menores embarcaron á gran número de manifestantes no sin antes hacer gran acopio de piedras.

Al llegar junto al lugar en que fondeaba el León XIII se repetían los mueras á Toral y los vivas á los mártires de la patria al mismo tiempo que caían sobre el trasatlántico varias lluvias de piedras que rompieron gran número de los cristales de las ventanillas y del fumoir de cubierta destrozando la mayoría de los globos de la luz eléctrica y causando desperfectos en toda la ola neutra.

Desde tierra se oía una nutrida y prolongada silba.

Fuerzas de la Guardia Civil que se presentó dispuesta á cargar fué silbada, apedreada y por fin acorralada por la multitud que ciega de coraje continuaba victoreando á los soldados y pronunciando palabras y conceptos contra los generales jefes y oficiales que no son para repetidas.

El Gobernador Sr. Montes al presentarse fué también recibido á pedradas y silbidos.

El León XIII para no ser asaltado por las turbas y poner á salvo á Toral se puso en franquía.

Las palabras patrióticas de algunos Jefes del Ejército y de perso-

nas cosechadas en la ciudad lograron más que la fuerza se calmare la excitación popular.

El motín es grave.

Se practican detenciones.

Fuencanabaja, 16 de Septiembre de 1898. Juzgados militares.

Pérez.

Boisa

Madrid, 16 Septiembre.

Table with financial data: 4 pº perpetuo interior 58'50, 4 pº perpetuo exterior 67'10, 4 pº amortizable 00'00, Banco de España 399'00, Cubas (90) 54'00, Cubas (86) 70'25, Tabacos 229'00, Libras 40'40, Francos 60'00.

BIBLIOGRAFIA

El número 26 de la revista católica El Urbión, valiente adalid defensor de la Religión, contiene el siguiente sumario: Organización de las fuerzas católicas, por C. C. de Uriarte.—Estudio biográfico de la Venerable Madre Sor María de Jesús de Agréda; (Continuación).—La futura ciencia, por S. Pey Ordeix.—Conflicto entre el Obispo y el Municipio de Tarazona, por Ceferino Amós.—Historia de una carta del Sr. Campión, escrita en estilo epistolar, por S. Pey Ordeix.—El pueblo Cornudo, par Lorenzo Carrasco.—10 de Julio 1798.—10 de Agosto de 1898. Por la Copta, Serafin Millarí.—Palique, por Ceferino Amós. Miscelánea.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 14.—Varones 5.—Hembras 2.

Matrimonios

Día 14

D. Guillermo Perales Porcel con doña Margarita Mas Sastre.

Defunciones

Día 15

Sebastián Masanet Riusech, soltero, de 51 años, de carcinoma gástrico.

Francisco Mas Expósito, soltero, 25 años, hospital militar, de tisis pulmonar.

Mariano Expósito, soltero, de 40 años, hospital, de tuberculosis.

Gabriel García Alemany, casado, de 64 años, arrabal, de restablecimiento medular.

Matías Labrás Covas, casado, de 34 años, calle de Bueyes, de pulmonar.

Hospital civil

Día 14

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 302.—Entradas 3.—Altas, 2.—Defunciones 1.—Quedan, 302.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 15

Bueyes, 0.—Vacas, 5.—Novillos 0.—Ter-neras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 15.—Borregos, 0.—Corderos, 77.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Banco Hispano-Colonial

ANUNCIO

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

Emisión de 1886

49.º Sorteo

Celebrado en este día, con asistencia del notario D. Francisco de Salas Maspons y Labrés, el 49.º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto de 10 de Mayo de 1886 y Real orden de 4 de Agosto de este año, han resultado favorecidas las veinte y una bolas:

Números 373, 719, 2.586, 3.638, 3.834, 3.944, 4.374, 5.538, 6.737, 6.851, 7.265, 7.325, 8.103, 9.304, 9.993, 10.255, 10.558, 10.903, 11.380, y 11.441.

En su consecuencia, corresponde la amortización á los dos mil cien Billetes:

Números 37.201 al 37.300, al 71.900, 258.501 al 258.586, 600, 363.701 al 363.800, 383.301 al 383.400, 394.301 al 394.400, 437.301 al 437.400, 558.301 al 558.400, 673.601 al 673.700, 785.001 al 785.100, 726.401 al 726.500, 810.201 al 810.300, 930.301 al 930.400, 972.201 al 972.300, 999.201 al 999.300, 1.026.301 al 1.026.400, 1.055.700, 1.055.800, 1.090.201 al 2.090.30, 1.137.901 al 1.138.000 y 1.144.001 al 1.144.100.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados.

Barcelona 1.º de Septiembre de 1898.—El secretario general, Aristides de Artiano.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes, seis tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahón (via de Alcudia).
Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 6 tarde.
De Mahón para Palma, los martes, 6 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirán en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta la Puebla, á las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma, á las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40 mañana 12:15 (mixto hasta María y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55 mañana 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Puntos de salida y entrada en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegada, HORAS. Lists destinations like Andraitx, S' Arracó, Capdella, Calviá, Esporlas, Establiments, Estalenchs, Bañalbufar, Puigpunent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Buñola, Lluchmayor, Santany, Campos, Sansellas, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreras.

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS LA UNION COMERCIAL LONDRES

Capital PESETAS 62.500.000

AGENTES MARTINEZ Y PLANAS

SAN JUAN, 20 PALMA DE MALLORCA Y EN EL Banco de Felanitx FELANITX

EXPULSION PRONTA Y SEGURA DE LAS LOMBRICES

POR MEDIO DEL CONOCIDO

Jarabe vermífugo de J. Sureda Lliteras

Preparado á base de Carolina de Mallorca

(Herba cuquera d' Artá)

Las preciosas virtudes de este Jarabe para matar las Lombrices, no solo están reconocidas por el público, sino que también mereció la aprehensión de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca.

Puntos de venta

- Farmacia de J. Sureda Lliteras—Palma—Brossa, 9.
del Dr. Andreu—Barcelona—Rambla de Cataluña, 120.
de Giol—Barcelona—Pontiente, 31.
del Dr. Suaña—Barcelona—Escudillers, 8.
del Dr. Durán—San Juan (Puerto-Rico).

LA PAJARITA

ANTIGUA CASA "MULET" FUNDADA EN 1834

San Nicolás, 6.—San Nicolás, 6.—San Nicolás, 6.

—COMESTIBLES FINOS.—CAFÉS TOSTADOS DIARIAMENTE—

Servicio á domicilio.—Todo género que salga malo se cambia ó se devuelve su importe. Para bodas, bautizos y saraos serviremos rico surtido de botellería y otros admitiendo después por todo su valor los que no se hayan destapado.

J. MULET Y COLL

San Nicolás, 6.—San Nicolás, 6.—San Nicolás, 6

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas perifericas, fétidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laríngeo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con mentol.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina y mentol.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas, con cocaína y mentol.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas, con pilocarpina.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina cocaína y mentol.
PASTILLAS de cocaína y mentol.
PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol.
PASTILLAS de frutos pectorales con codeína.

Para los casos en que los señores Médicos las consideren indicadas. Las pastillas BONALD, premiadas en varias exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor.

17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera), Madrid

Tarifa de anuncios de EL ANCORÁ

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios baratísimos y convencionales. A los actuales suscriptores y á los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente. Los que nos favorezcan con anuncios permanentes disfrutarán considerables descuentos.

Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las once de la mañana, á los precios siguientes: Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 6 pesetas; 3 columnas, 8 id.; 5 columnas, 12 id.; en 2.ª ó 3.ª página, 2 columnas, 4 pesetas; 3 columnas 6; y 5 columnas 10. En primera página entera, 30 pesetas; en 2.ª ó 3.ª 25 id. Los suscriptores disfrutarán un 50 p 8 de descuento sobre la anterior tarifa.

TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

SE CONFECCIONAN

en el establecimiento de este periódico con la mayor prontitud, gusto y economía posibles en una sola tinta y en diferentes colores

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACIÓN DE EL ANCORÁ